



2 BOLIVIA

Evo Morales apela al apoyo de organismos y personalidades en su enfrentamiento con Arce

El expresidente boliviano Evo Morales hizo el lunes un llamado al apoyo de organismos y personalidades internacionales en el marco de su conflicto con el gobierno de Luis Arce, su antiguo aliado. "Para un diálogo real en lo político y económico, necesitamos el apoyo de organismos y personalidades internacionales", señaló Morales en su cuenta en la red social X. Esta semana se cumplieron más de 25 días de bloqueos en las carreteras, principalmente en el departamento de Cochabamba, que han provocado ya desabastecimiento de alimentos frescos y combustible en algunas ciudades. Los aliados de Morales tomaron, además, tres unidades militares en el Chapare e hicieron rehenes al menos a 200 militares y personal civil de una de las unidades.

3 ALEMANIA

El derrumbe de la coalición alemana tras salida de ministro de Finanzas

Alemania sigue siendo capaz de funcionar a pesar de que el canciller Olaf Scholz despidió a su ministro de Finanzas, lo cual puso fin a su fraccionada coalición y allanó el camino para nuevas elecciones, dijo el vicescanciller Robert Habeck el jueves. La coalición se derrumbó el miércoles, cuando años de tensiones alcanzaron su clímax en una disputa sobre la política económica y fiscal, poco después de que Donald Trump ganara las elecciones en Estados Unidos. Scholz, del Partido Socialdemócrata de centroizquierda (SPD), dijo que él y el partido de Los Verdes querían suspender el freno de la deuda para aumentar el apoyo a Ucrania y a una economía en declive, a lo que se opuso su ministro de Finanzas, de la fuerza conservadora Partido Democrático Libre (FDP).

4 LÍBANO

El número de muertos supera los 3.000 desde octubre de 2023

Los ataques israelíes en Líbano han causado al menos 3.013 muertos y 13.553 heridos desde octubre de 2023, informó el martes el gobierno libanés. El Ejército israelí desató el 1 de octubre una nueva invasión a Líbano, tras varias semanas de intensos bombardeos y ataques contra el país, incluida la explosión coordinada de miles de dispositivos de comu-



Lo que pasó en el mundo

ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS

Donald Trump se impuso a Kamala Harris en los comicios del martes, al obtener los 270 votos electorales que se requieren para acceder a la Casa Blanca.



1 ESTADOS UNIDOS

Trump arrasa en las urnas y alista su regreso a la Casa Blanca

El expresidente republicano Donald Trump se impuso en las elecciones del martes en Estados Unidos y prepara su regreso al poder en enero, en un mandato en que contará con mayoría en el Senado y probablemente también en la Cámara de Representantes. La demócrata Kamala Harris reconoció su derrota, que se transformó en un duro golpe para su partido y la gestión de Joe Biden. Esto, porque Trump no solo ganó en el voto popular, sino que en los siete estados clave que definirían los comicios. El líder republicano logró victorias vitales en Pennsylvania, Georgia y Carolina del Norte, además de Wisconsin y Michigan, estados tradicionalmente demócratas. Además, se imponía en Nevada y Arizona. Hasta ayer conseguía 295 votos electorales, 25 más de los 270 que necesitaba para ganar.

